
Речь прот. Александра Ткаченко на вручении Государственной премии за выдающиеся 

достижения в области благотворительности 

  

Уважаемый Владимир Владимирович, я глубоко тронут этой высокой государственной 

наградой. 

Полтора десятка лет назад начиная благотворительный проект создания детского 

хосписа, мы стремились наполнить радостью жизнь тех детей, у которых жизнь 

ограничена тяжестью заболевания. Даже тогда, когда невозможно вылечить болезнь, это 

совсем не означает, что ничего нельзя сделать. Сделать можно очень многое. Важно 

сохранить качество и достоинство жизни, избавить от физической и духовной боли. 

Первый детский хоспис в стране был построен в Санкт-Петербурге благодаря усилиям 

многих благотворителей. Высочайшая заслуга в этом принадлежит Валентине Ивановне 

Матвиенко. В последующие годы работы коллективы врачей, психологов, специалистов 

различных профессий позволили сформироваться новому направлению в медицине – 

детской паллиативной помощи. 

Высокие стандарты качества ухода за детьми, применяемые в Санкт-Петербургском 

детском хосписе, вошли в нормативные документы Министерства здравоохранения. 

Согласно им сейчас строятся стационары, открываются выездные службы во всех 

регионах страны. К нам приезжают учиться из федеральных округов, приезжают 

из европейских государств. 

Перед нами стоит большая задача: мы должны изменить отношение общества к людям 

с тяжёлой инвалидностью. Очень большая роль в формировании инклюзивного общества 

принадлежит послу доброй воли детского хосписа, заслуженной артистке России Диане 

Гурцкой. 

Святейший Патриарх Московский и всея Руси Кирилл при посещении детского хосписа 

сказал, что Церковь может решать государственные задачи: то, что будет доверено ей, 

будет исполнено наилучшим образом. Церковь строит больницы, университеты, 

хосписы. Мы стараемся изменить общество и мир к лучшему. 

Первый священнослужитель – лауреат такой премии, ныне прославленный в лике святых 

святитель Лука (Валентин Войно-Ясенецкий), врач, хирург, при получении премии 

сказал, что помогать больным – это высочайшее призвание, и в этом видится единство 

врачебного делания и церковного служения. 

Я очень признателен Вам за высокую оценку наших трудов. Спасибо. 

 


